平成27年10月号 平成27年9月30日



# 北町小だより

練馬区立北町小学校

校長 石井 友行

http://www.kitamachi-e.nerima-tky.ed.jp/

# 平成 28 年度から

校長 石井 友行

# ○3学期制が始まります

練馬区全体でこれまでの2学期制を見直し、来年度から区内のすべての区立小中学校で3 学期制を実施することに決まりました。その主なねらいは以下の通りです。

- ・2 学期制よりも短い間隔で指導と評価をきめ細かく行い、年 3 回の通知表の発行などを通して、一人ひとりの成果と課題を伝えます。
- ・学期ごとに成果や課題を振り返り、子供たちがつぎの学期や長期休業日に向けての学習 目標を立てることができるようにします。
- ・長期休業日を次の学期の準備期間として、個々の課題の解決や苦手な学習の補充を図ります。

これに伴い、保護者会や個人面談の時期などについては変更も出てきます。詳しい内容に ついては今後、あらためてお知らせをいたします。

# ○校帽を導入します

北町小学校では、児童が登下校や校外学習時にかぶる校帽がこれまでありませんでした。 次のような理由から、来年度より校帽を導入させていただきます。

- 1 児童の安全面から
  - ・災害発生時などに帽子をかぶっていることにより落下物等から頭を守ることが できる。転倒時の頭部保護の効果もある。
    - ・夏の日差しを防いだり(熱中症予防)、冬の風を防いだりする役割を果たす。
  - ・登下校時、地域の方々にも北町小学校の子供という認識で見守ってもらうことができる。
- 2 児童管理の面から
  - ・移動教室や校外学習時など、同色の帽子であることにより児童の掌握をより素早 く行うことができる。
- 3 教育面から
  - ・校章がついた校帽を全学年でかぶることにより、北町小学校の児童という 自覚と責任をはぐくみ、愛校心が育つ。

この件については9月のPTA役員会と実行委員会でご説明を申し上げ、ご理解をいただきました。校帽のデザイン、色等については今後検討し、値段等も含めて概要が確定した時点で保護者説明会を開催し、ご説明をさせていただきます。保護者の皆様の経済的な負担が増えることについては心苦しいところですが、なにとぞ主旨をご理解の上、ご協力をお願いいたします。

#### 5年生 岩井移動教室

5年学年主任 小黒 早苗

5年生は9月16日(水)~18日(金)までの3日間、移動教室に行きました。子供たちは北町小学校生活初めての移動教室。当日までの準備の段階から、とても楽しみにしていました。

1日目曇天模様の中での出発式。雨が降らないでほしいという子供たちの願いが通じてか、新日鐵住金君津製鉄所、お弁当を食べた富津公園では雨に降られることなく、見学と昼食をとることができました。ベルデ岩井に着いてからのアジの開き体験では、アジの開きの作り方だけでなく、干物の種類や歴史についても学びました。

2日目、砂山でのそりすべりや大房岬での地層見学、地引き網体験が雨のため中止になり、鴨川シーワールドで海や川の生き物を行動班に分かれて観察しました。子供たちの興味を引く生き物の数々。場所により暗い場所に生き物が展示しており、班でまとまって行動することの難しさも学びました。

3日目、雨時々雷が鳴り響く中のマザー牧場。2日目での班行動の反省を生かし、行動班で協力し合いながら、動植物の観察や動物とふれあう活動をしました。とても広い施設だったので全てを回ることのできた班はありませんでしたが、決められた見学時間の中、班でどのような行動をとるのか話し合いながら、子供たちは計画的に行動することができました。

3日間を通して、子供たちは集団行動の大切さを学ぶことができました。3日間友達と一緒にいる中でもめて しまうこともありましたが、折り合いを付けて話したり周りの友達から協力してもらったりすることで、問題を 自分たちで解決することができ、充実した楽しい移動教室になりました。









#### PTA まつり 大盛況でした!! (9月27日日曜日実施)全部載せられずごめんなさい

















おやじの会も大活躍

# 生活指導委員会から



いよいよ10月に入ります。10月16日(金)には1学期が終わり、19日(月)には2 学期がスタートします。学期の変わり目でありますので、子供たちの生活をご家庭でも今一度 見直し、新たな気持ちで2学期を迎えられるようご協力をよろしくお願いいたします。

#### 10月の生活目標 「気持ちのよい 言葉づかいをしよう」

雨が多かった9月が終わり、秋風が木々の色を少しずつ変えています。急に涼しくなったからか、体調がすぐれないお子さんが多くなってきました。子供たちには、手洗いうがいの徹底、外遊びや体育の後の汗の処理をしっかり行うことを指導しています。

10月の生活目標は「気持ちのよい 言葉づかいをしよう」です。「気持ちのよいあいさつ」や「正しい言葉づかい」「相手の気持ちを考えた話し方」「友達



の名前に~さんをつける」といったことを具体的な目標としています。言葉の乱れは「こころ」 の乱れだという話を聞いたことがあります。自分の学年に慣れ始めた時期ですので、「気持ちの よい 言葉づかい」についてご家庭でも一緒に振り返っていただけると助かります。

# あいさつ運動 9月28日(月)29日(火)30日(水)10月2日(金)の4日間

北町小学校代表委員会と北町中学校生徒会の合同で、登校時に北町小学校正門であいさつ運動をしています。中学生のよいあいさつを見本に全校で気持ちのよいあいさつができるようにしていきたいと思います。

#### 学校公開日にセーフティ教室を予定しています。皆さんの参加をお願いします。

学校公開日の10月8日(木)に光が丘警察署の方の協力でセーフティ教室を実施いたします。 次の時程と内容になります。保護者の方も一緒に学習をしてください。

2 校時(9:35~10:15) ・・・体育館

1、2、3年生の学習「連れ去り防止について」

3 校時(10:40~11:20)・・・体育館

4、5、6年生の学習「薬物乱用防止」

4校時(11:30~12:15)

警察の方、地域の方、保護者の方による協議会

・・・第1会議室

\* 4 校時は協議会に参加いただくために、授業は公開しません。



### ・・・・避難訓練は1年を通して行ってます・・・

学校では、非常時に備えて、月に1度の割合で避難訓練を実施しています。地震、火災、風水害、不審者対応など、様々な災害を想定して、緊急事態に対応できるように、定期的に訓練を行っています。災害によって、避難の方法が若干変わることがありますが、臨機応変に対応できるようにしていきたいと思います。

避難訓練の実施により、「もしも」の時に備えていますが、災害時の基本行動は「自分の身は自分で守る」ことです。ご家庭でも、災害時の対応について、ぜひ話し合ってみてください。

# 10月の行事予定

月	火	水	木	金	土	日
			1	2 児	3	4
			都民の日			
5 全	6 学	7 北	8 体	9 読	10 北	11
委員会	安全指導	午前授業	学校公開	1 年遠足	A時程3時間	
	演劇鑑賞教室	校内研究会	セーフティ教室	中休みなわとび	6年6時間 中学校部	
					活体験	
12 全	13 学	14 北	15 児	16	17	18
体育の日		中休みなわとび	中休みなわとび	終業式		PTA バレー
PTA 卓球大会		歯科健診	みんなの下水道 4 年			ボール大会
			咀嚼指導 6 年			
19	20 学	21	22 北	23 読	24	25
始業式	避難訓練	特別時程 4 時間	3 年遠足	外国の言葉や文化		
クラブ	中休みなわとび	(区研究会のため)	中休みなわとび	に親しむ授業5年		
				事前健診すまいる		
26 全	27 学	28 北	29 音	30 読	31	11/1
軽井沢宿泊学習	軽井沢宿泊学習	軽井沢宿泊学習	1 年遠足予備日			地区祭
すまいる	すまいる	すまいる				
	中休みなわとび					
2 全	3	全 全校朝会	北北町夕	イム 児 児童	集会	
クリーン運動	文化の日	学 学級の時		明会		
委員会		読 読書タイ	ム 体 体育	朗会		
専門家指導すまいる						

# 道徳授業地区公開講座

9月12日(土)の学校公開で道徳授業地区公開講座を行いました。1校時を低学年の道徳授業参観、2校時を高学年の道徳授業参観として、3校時に意見交換会を行いました。意見交換会では、道徳授業推進教師 中村 真梨奈 教諭が、道徳を通して本校児童に身に付けさせたい内容や態度について、当日の道徳授業を例に示して説明しました。また、校長が、これからの道徳教育について説明しました。保護者の皆様からは、日頃の生活の様子と道徳の関わりについて、質問やご意見をいただき有意義な会となりました。

#### セーフティ教室のお知らせ

日時 10月8日木曜日

1~3年生 2校時

4~6年生 3校時

協議会 4 校時

ぜひご参加ください。詳細は別紙 プリントでお知らせいたします。 当日は学校公開日です。日頃の児童 の様子もぜひ、ご覧ください。